



El comercio entre Rusia y la India recibirá un “nuevo impulso” con la liquidación en yuanes chinos

Description

El comercio bilateral entre la India y Rusia, que alcanzó un máximo histórico de 40.000 millones de dólares el pasado año fiscal, recibirá un “nuevo impulso” si ambos países pueden empezar a comerciar en yuanes, declaró un experto a Sputnik.

El yuan chino sustituyó al dólar estadounidense como moneda más negociada en Rusia este año. La mayor parte del comercio bilateral entre Rusia y China, que ascendió a 185.000 millones de dólares en 2022, también se realiza en yuanes.

“Rusia preferiría que la India pagara en yuanes chinos. Sin embargo, debido a diferencias políticas y militares con China, la India no está dispuesta a hacerlo. Curiosamente, por lo tanto, el principal problema al que se enfrenta el comercio entre Rusia y la India es en realidad el yuan chino”, afirmó el presidente de la consultora de negocios Dezan Shira & Associates, Chris Devonshire-Ellis.

Estos comentarios se produjeron en el contexto de que Rusia se convirtió en el segundo mayor proveedor de bienes a la India en el trimestre enero-marzo de 2023, según datos del Ministerio de Comercio e Industria del país asiático.

A su vez, Pekín siguió siendo el mayor proveedor de mercancías a Nueva Delhi en el mismo trimestre, aunque el valor de las importaciones registró un descenso del 15,4% en comparación con los datos del trimestre enero-marzo de 2022.

A pesar de que el Gobierno indio persigue activamente una política financiera de comercio en moneda nacional, al parecer aconsejó a las empresas que intenten evitar el uso del yuan en la liquidación de cuentas. En este contexto, el analista señaló que las crecientes importaciones de crudo ruso por parte de Nueva Delhi crearon un “desequilibrio comercial significativo” entre los dos socios tradicionales.

“Esto sesgó los volúmenes de ingresos rusos de rupias indias, de las que ahora tiene un importante superávit. Moscú tiene dificultades para intercambiarlas en los mercados internacionales”, apuntó.

En medio de un aumento récord en el comercio, el déficit comercial de la India con Rusia también alcanzó los 34.790 millones de dólares entre abril de 2022 y enero de 2023, impulsado por un aumento significativo en las exportaciones de crudo ruso.

Ambos gobiernos decidieron abordar el desequilibrio comercial y los problemas de acceso al mercado en la Comisión

Intergubernamental la India-Rusia sobre Cooperación Comercial, Económica, Científica, Tecnológica y Cultural (IRIGC - TEC) celebrada en Nueva Deli en abril.

La India y la Unión Económica Euroasiática (EAEU), de la que Rusia es el mayor actor, también están negociando un pacto de libre comercio para abordar las cuestiones para diversificar el comercio y reducir el desequilibrio comercial.

Enfrentamiento geopolítico

Devonshire-Ellis subrayó que la India y China no solo tendrían que resolver el actual enfrentamiento militar en la región oriental de Ladakh, sino también las diferencias que surgieron debido a que una parte del corredor económico chino-pakistaní (CPEC) atraviesa la región de Jammu y Cachemira.

Nueva Deli mantuvo que el estado de la frontera chino-india reflejaría el estado de la relación bilateral en general. El ministro de Asuntos Exteriores indio, S. Jaishankar, comunicó a su homólogo chino, Qin Gang, que los lazos entre ambas naciones son “anormales” debido al enfrentamiento fronterizo.

En la reciente reunión del Consejo de Ministros de Asuntos Exteriores (CFM) de la Organización de Cooperación de Shanghái (OCS), celebrada este mayo en Goa, Jaishankar también comentó a sus homólogos que las iniciativas de conectividad respetan la soberanía y la integridad territorial, una crítica velada al CPEC.

“Sin embargo, eso [la cuestión del CPEC] depende de cómo la India y China puedan resolver sus diferencias. También implica reivindicaciones territoriales pakistaníes. La situación sigue siendo compleja”, indicó el experto.

Por último, resaltó que, aunque la India desea que Pekín forme parte del imaginario político más amplio del sur global, lograr ese resultado sigue siendo un “reto diplomático importante” para ambas capitales.

Fuente: El Maipo/[SPUTNIK](#)

Date Created

Mayo 2023